
Protokoll des Verbandstages des Kreis-Leichtathletik-Verbandes Stade e.V. (KLV)

Zeit: Mittwoch, den 07.02.2024, 19:35 – 21:20 Uhr 

Tagesordnung

1. Begrüßung und Feststellung der stimmberechtigten Delegierten
2. Genehmigung des Protokolls des Verbandstages am 20.01.2022
3. Berichte des Vorsitzenden und stellvertretenden Vorsitzenden
4. Kassenbericht
5. Aussprache zum Vorstands- und Kassenbericht
6. Bericht der Kassenprüfer
7. Entlastung des Vorstandes
8. Wahlen (1. Vorsitzende/r, 2. Vorsitzende/r, Kassenwart/in, Kassenprüfer/in)
9. Berichte der Mitgliedsvereine (bitte Kurzfassung)
10. Termine und Veranstaltungen
11. Beratung und Beschlussfassung Wirtschaftsplan 2024
12. Ehrungen
13. Behandlung von Anträgen (Anträge bitte bis 29.01.2024 an 1.Vorsitzenden)
14. Sonstiges (Zeitmessanlage, Kampfrichterausbildung, Fördermaßnahmen)

Top 1

Der 1. Vorsitzende des KLV hatte per Mail im Dezember 2023 die Mitgliedsvereine zur 
Meldung der Delegierten gemäß KSB/LSB-Meldung 2023 für den Verbandstag am 07.02.2024
angeschrieben. Mit Tagesordnung wurden die benannten Delegierten per Mail am  
16.01.2024 eingeladen. Um 19:35 Uhr konnte der 1. Vorsitzende 23 stimmberechtigte 
Delegierte und einige Gäste begrüßen und den Verbandstag eröffnen. Gegen Form und Frist 
der Einladung wurden keine Einwände erhoben und der Tagesordnung einstimmig 
zugestimmt. Der Verbandstag war beschlussfähig.

Top 2

Das  Protokoll des Verbandstages vom 20.01.2022 wurde mit 20 Ja-Stimmen und 3   
Enthaltungen genehmigt. 

Top 3

Der Vorstand dankte allen Mitarbeitenden in den Leichtathletikabteilungen der Vereine und 
im Vorstand für die geleistete Arbeit in den letzten beiden Jahren. Besonderer Dank ging an 
die Vereine, die kleinere und größere Wettkämpfe und Meisterschaften ausgerichtet haben. 
War der Anfang der Saison 2022 noch von der Pandemie geprägt, so konnten 16 Lauf- und 
Bahnveranstaltungen im Laufe des Jahres abgewickelt werden. Die Mitgliederzahl des KLV 
stieg wieder leicht auf 3081 beim KSB/LSB gemeldeter Leichtathletinnen und Leichtathleten. 

Sportlich war es für den KLV Stade ein herausragendes Jahr. Sowohl im Jugend- als auch im 
Seniorenbereich gab es viele sportliche Erfolge. Absolute Höhepunkte waren die Deutschen 



Meistertitel und Top-Platzierungen bei den nationalen Titelkämpfen. Mayleen Bartz vom VfL 
Stade gewann die DM U18 über 100m Hürden und holte mit ihren Vereinskameradinnen 
Bernice Amofa und Merle Schmidt die Deutsche Meisterschaft mit der 7-Kampfmannschaft 
U18. Bennett Pauli belegte einen tollen 5. Platz im Speerwurf U18.

Christina Seifried vom VfL Horneburg holte zweimal Gold über 100m und 200m W35, für den
LSC Harsefeld wurden Carola Novak Meisterin über 100m Hürden W35 und Carsten Novak 3.
im Speerwurf M40. Dennis Dodt vom VfL Stade belegte Platz 2 über 800m und Platz 3 über 
1500m M45. Dazu gab es viele Meistertitel und Platzierungen auf Norddeutscher-, Landes- 
und Bezirksebene in allen Altersklassen, die den Statistiken und der Presse entnommen 
werden konnten.  

In der Saison 2023 konnten bei auf 3274 gestiegener Mitgliederzahl insgesamt 19 Lauf- und 
Bahnveranstaltungen im Kreisgebiet durchgeführt werden. Wiederum gab es mehrere 
Teilnehmer des KLV bei Deutschen- und sogar Europameisterschaften. Dennis Dodt vom VfL 
Stade als doppelter Deutscher Meister M50 über 800m und 1500m sowie Dritter im 5000m 
Lauf erzielte auch bei den Senioren Europameisterschaften mit Platz 4 über 1500m und Platz
6 über 800m herausragende Leistungen. Carsten Novak vom LSC Harsefeld wurde Deutscher 
Meister M45 mit dem Speer, seine Frau Carola Novak Vizemeisterin W40 über 80m Hürden.

Im Jugendbereich waren vom VfL Stade wieder Mayleen Bartz mit Platz 6 über 100m Hürden
U20, Merle Schmidt mit Platz 8 im 400m Hürdenlauf U20 sowie Bernice Amofa U20 und 
Mads Wigger U16 im Mehrkampf bei Deutschen Meisterschaften vertreten.

Mayleen erhielt auch eine Förderung beim Sportstipendium des KSB, wechselte ins 
Sportinternat nach Hannover und hat sich jetzt dort einem neuen Verein angeschlossen.

Die Zahl der Meisterschaften von Kreisathleten auf Norddeutschen-, Landes- und 
Bezirksmeisterschaften hat in 2023 sogar noch zugenommen, wie der Presse und den 
Bestenlisten zu entnehmen ist.    

Der 2. Vorsitzende Frank Mund berichte von den Kreisvergleichskämpfen, zu denen der KLV 
in beiden Jahren eine große Auswahlmannschaft gemeldet hatte. 2022 ist die Veranstaltung 
aufgrund von Sturm und Starkregen am Wettkampftag vor Ort abgesagt worden. Im Jahr 
2023 konnte die Kreisauswahl den Gesamtsieg erringen. Hervorzuheben war das gute 
Miteinander aller beteiligten Athleten und Vereine. Auch für die neue Saison wird der 2. 
Vorsitzende wieder federführend die Organisation der Kreisauswahl übernehmen. Um die 
Kosten für das gemeinsame T-Shirt zu stützen sollen Sponsoren gewonnen werden. 

Von den Einbrüchen, die bei der Nationalmannschaft bei Internationalen Meisterschaften zu 
verzeichnen war, gab es im Kreisgebiet also keine Spuren. Gleichwohl gilt es auf Kreisebene 
weiterhin neue Übungsleiter/-innen für die Ausbildung des erfreulich vorhandenen 
Nachwuchses zu gewinnen. Die Diskussionen um die ehrenamtliche Arbeit in Vereinen ist 
allgegenwärtig.



Der KLV konnte zwei neue Mitgliedsvereine begrüßen. Der TSV Wiepenkathen und der VfL 
Fredenbeck sind dem NLV und KLV zum 01.01.2024 beigetreten. Sie starten unter der neu 
gegründeten LG Wiepenkathen/Fredenbeck. Sebastian Stinski verfolgt für die LG als Gast den
Verbandstag. Der TSV Essel, TSV Hollern-Twielenfleth und VfL Kutenholz haben den 
Leichtathletikverband Ende 2023 verlassen. 

Top 4

Kassenwartin Daniela Ahrens erläuterte den Delegierten die schriftlich vorliegenden Berichte
für die Jahre 2022 und 2023. Der Kassenbestand wurde durch Investition und Reparaturen 
der Zeitmessanlage abgeschmolzen und belief sich 2022 auf 3270,54 €. Insbesondere durch 
mehr Abgaben für Sportfeste infolge steigender Teilnehmerzahlen erhöhte sich der Bestand 
in 2023 leicht auf 3465,62 €.

Top 5

Eine weitere Aussprache zu den Vorstandsberichten war nicht gewünscht.

Top 6

Als Kassenprüfer sichteten Cord Meyer und Dennis Seifried als Vertreter für den 
verhinderten Thorsten Rauschenbach am 04.02.2024 die Kassenführung und Belege. Dennis 
Seifried teilte den Delegierten mit, dass die Kassenführung ordentlich und übersichtlich 
erfolgte. Es gab keine Beanstandungen.

Top 7

Kassenprüfer Dennis Seifried beantragte die Entlastung des Vorstandes des KLV. Die 
Delegierten stimmten der Entlastung mit 20 Ja-Stimmen bei 3 Enthaltungen zu. Der 1. 
Vorsitzende bedankte sich im Namen des gesamten Vorstandes für die Entlastung und 
insbesondere der Kassenwartin Daniela Ahrens für ihre geleistete Arbeit.

Top 8

Die Wahlperiode des Vorstandes ist abgelaufen. Für die Wahl zum 1. Vorsitzenden wird eine 
Wiederwahl von Matthias Meier vorgeschlagen. Die Delegierten stimmten mit 22 Ja-
Stimmen bei einer Enthaltung für die Wahl von Matthias Meier zum 1. Vorsitzenden, der die 
Wahl annimmt und sich für das Votum bedankte.

Als 2. Vorsitzender wird Wiederwahl von Frank Mund vorgeschlagen.  Die Delegierten 
stimmten mit 22 Ja-Stimmen bei einer Enthaltung für die Wahl von Frank Mund zum 2. 
Vorsitzenden, der die Wahl ebenfalls annimmt.

Als Kassenwartin wird Wiederwahl von Daniela Ahrens vorgeschlagen. Die Delegierten 
stimmten mit 22 Ja-Stimmen bei einer Enthaltung für die Wahl von Daniela Ahrens zur 
neuen Kassenwartin. Sie nimmt die Wahl an.



Als neue Kassenprüfer werden Dennis Seifried, Thorsten Rauschenbach und Sebastian Stinski
(Vertreter) von der Versammlung vorgeschlagen. Die Delegierten wählen die Kassenprüfer 
mit 22 Ja-Stimmen und einer Enthaltung.

Als Statistikerin stellt sich Carola Novak weiter zur Verfügung. Sie wird mit 22 Ja-Stimmen bei
einer Enthaltung wiedergewählt.

Webmasterin Elisabeth Zacher würde sich weiter um die Homepage des KLV kümmern. Sie 
wird mit 22 Ja-Stimmen und einer Enthaltung wiedergewählt.

Top 9

TuSV Bützfleth:
Neue Ansprechpartner folgen, Fit+Fun Run am 01. Mai geplant.

SG Buxtehude-Altkloster:
Ansprechpartner bleiben, Aktive hauptsächlich AK 55-85 und Sportabzeichen-Gruppe, es 
fehlen Übungsleiter.

SV Dornbusch:
Flöhesportfest, Kehdinger Sportfest und Insellauf geplant.  Können nicht/kaum auf die Bahn 
in Drochtersen, Fußball ist zu dominant.

MTV Freiburg/LG Kehdingen:
Neue Zusammensetzung, Janina Puckel und Randolf Neltner sind Ansprechpartner.

MTV Hammah:
Schüler mit Himmelpforten zusammengelegt, ältere Klassen im LG Training in 
Himmelpforten.

LSC Harsefeld:
Noch Probleme mit neuem Sportplatz, Unkrautbefall auf neuer Bahn, Pflasterung und 
Entwässerung werden jetzt erst gebaut.

MTV Himmelpforten:
Sporthalle wird saniert, Hallensportfest kann aber noch stattfinden.

VfL Horneburg:
Christian Söhl neuer Spartenleiter, viele Kinder, wenig Jugend, gute Senioren.  
Werferfünfkampf auch als BM geplant.

TUS Jork:
Wächst langsam weiter, 2. Kindergruppe, Sportplatzneubau erst im Juni mit 10 Wochen 
Bauzeit geplant. Sportfest erst Ende oder 2025 geplant.

TUS Oldendorf:
Training läuft, Winterlauf und Stadion-Cross fand statt, Diskusanlage geplant, dann ggf. 
Werfertag in der LG Kreis Nord Stade.



VfL Stade:
Läuft alles recht gut, große Beteiligung in allen Gruppen U10-U20, mehr Trainer werden 
benötigt, der bis auf nationale Ebene sehr starke Jahrgang 2004/2005 macht jetzt Abitur. 
Ausstattung der Anlagen ist gut, neues Vereinsheim als Containeranlage entstanden.   

Top 10

Die Terminliste auf Kreisebene kann auf der Website abgerufen werden. Website wurde 
überarbeitet. Vereine sollen Ansprechpartner prüfen und erhalten neue Zugangscodes, um 
selber Daten pflegen zu können. Erste Veranstaltung 2024 war der Winterlauf in Oldendorf, 
die Hallensportfeste in Stade und Himmelpforten stehen bevor. Der VfL Stade richtet die 
Bezirksmeister- schaften Blockwettkampf im Mai und den Vierkampf U16/U14 im August 
aus. Viele Wettkämpfe und Läufe sind bereits genehmigt oder angemeldet. Weitere 
Terminplanungen sind dem Vorstand per Mail schnellstmöglich zu übermitteln.
Die Statistikerin Carola Novak erhält einen neuen Laptop für ihre Arbeit. Sie bittet die 
Veranstalter möglichst auch Bestenlisten-Dateien zu senden. Dies erleichtert die Arbeit 
deutlich. Ansonsten gilt für Ergebnisse eine „Bringschuld“ 

Am 09./10. März findet wieder eine Kampfrichter-Grundausbildung in Stade statt. Eine 
Übungsleiterfortbildung wird vor Ort im KLV gewünscht.

Top 11

Kassenwartin Daniela Ahrens stellt den Wirtschaftsplan 2024 vor. Für größere Vorhaben 
fehlen die Mittel.  Der KLV ist finanziell handlungsfähig. Die Planung wird einstimmig 
genehmigt.

Top 12

Ehrungsanträge lagen keine vor. Das Verfahren wird vom 1. Vorsitzenden erläutert.

Top 13

Es sind keine Anträge eingegangen.

Top 14

Zeitmessung: 
Thomas Pauli ist Ansprechpartner, Interessierte können an Aufbauterminen teilnehmen. 
Weitere Bediener in Vereinen sind wünschenswert. Es müssen Ideen für den Aufbau einer 
Rücklage für Wiederbeschaffungsinvestitionen entwickelt werden. Spenden und Sponsoren 
werden überlegt.

Stützpunkttraining: 
Carsten Novak berichtet als Leiter vom Stützpunkt Zeven im Altbezirk Stade. Es stehen 6 B-
Trainer für das gemeinsame Training zur Verfügung, Landes- und Bundestrainer sollen auch 
in den Stützpunkt kommen. Neben Landes- und E-Kader gibt es auch einen eigenen 



Perspektivkader. Vereine und Athleten werden vom Stützpunkt kontaktiert, eine 
Abstimmung zu den Kadern ist untereinander gewünscht.    

Kampfrichtergrundausbildung:
Lehrgang findet am 09./10. 03.2024 in Stade statt.

Satzung:
Der Vorstand wird sich mit möglichen Satzungsänderung und ggf. gewünschten 
Anpassungen seitens des NLV befassen.

Der 1. Vorsitzende schließt den Verbandstag um 21:20 Uhr.

Für das Protokoll: gez. Matthias Meier

Stade, den 10.02.2024

 


